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 АННОТАЦИИ

УДК 621.891 
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применения  модификаторов  трения  нового  поколения
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Представлены результаты исследований по созданию твердого модификатора трения – активизатора сцепления последнего поколения (РАПС-МТ). Анализ результатов испытаний показал, что введение в контакт силикатных пеноматериалов приводит к увеличению коэффициента трения как при сухом контакте, так и при наличии на образцах воды. Лучшие результаты получены для твердого силикатного пеноматериала РАПС-МТ, тестирование которого было продолжено в сопоставлении с песком и модификатором трения БМТ. Результаты испытаний, представленные в таблицах, подтверждают эффективность применения РАПС-МТ по сравнению с песком и БМТ.

Ключевые слова: модификатор трения, активизатор сцепления, пеноматериал, контактные поверхности.

Activation  of  engagement  in  a  «wheel – rail»  system  on  the  base

of  using  friction  modificators  of  new  generation
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In this article, the results of research on developing solid friction modificator (RAPS-MT) are presented. The results of the test analysis indicated that injection of silicate foam materials info «rail-wheel» interface in creases friction coefficient both in dry contact and with moisture in specimens. The best results are received for solid foam material RAPS-MT. The test results, given in tables, confirm the efficiency of using RAPS-MT.

Key words: friction modificator, activation of engagement, contact area.
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ИСПЫТАНИЙ  ЛОНЖЕРОНОВ  ЛОПАСТЕЙ  ВЕРТОЛЕТОВ
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Статья посвящена вопросам математического моделирования динамических систем промышленного оборудования с целью решения проблем шумо- и виброзащиты. 
Ключевые слова: модель, циклические испытания, лонжерон. 

Mathematical  model  of  the  equipment  of  cyclic  tests 
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phone  (863) 243-05-46,   256-63-66. 

The article contains result of mathematical modelling of dynamic systems for the industrial equipment with the purpose of the solution the problems of noise and vibration protection.

Key words: мodel, cyclic tests, longeron.
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Разработана математическая модель пневматических томозов карьерного поезда. Произведены расчеты продольно-динамических усилий в карьерном поезде при торможении в условиях тормозной станции РГУПС в лаборатории «Автотормоза и безопасность движения». Выполнены сравнения полученных данных с результатами натурных испытаний.

Ключевые слова: промышленный транспорт, карьерный поезд, испытания, продольно-дина-мические усилия, тормозные характеристики, математическая модель, тормозная станция, пневматические тормоза, датчик давления, опытные данные.
Open-cast  mine  train  breaks  mathematical  model  

verification  using  physicall  modelling  of  pneumatic  net 
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Balon Leonid Veniaminovich

Rostov State Transport University (RSTU),

2, Rostovskogo Strelkovogo Polka Narodnogo Opolcheniya sq., Rostov-on-Don, 344038, Russia,

chair «Cars and Car Facilities», Ph. D. (Tech.), professor,

phone  (863) 272-65-41.
Vereskun Vladimir Dmitrievich

Siberian State University of Transport Communication (SSUTC),

191, st. D. Kovalchuk, Novosibirsk, 630049, Russia,
rector, senior lecturer,

phone  (383) 228-75-45, fax  (383) 226-79-78,

e-mail : rectorat@stu.ru
Klimanskaja Elena Vladimirovna

RSTU, Leading programmer IM, chair «Theoretical Mechanics», assistant, 
phone  (863) 272-62-52.
e-mail : vev@rgups.ru
Mathematical model of open-cast mine train breaks is worked out. At the laboratory «Autobreaks and Railway Safety» under the conditions of RSTU breaking station the longitudinal and dynamic forces of the open-cast mine train are made. The comparison of the experimental results is made to the natural experiment.

Key words: Industrial transport, open-cast train, experiment, longitudinal and dynamic forces, breaking characteristics, mathematical model, breaking station, pneumatic breaks, pressure sense element, experimental data.
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В статье приведена методика оптимального распределения локомотивов по ремонтным предприятиям на примере эксплуатационных базовых депо и ремонтных предприятий Республики Казахстан. Использован симплекс-метод для составления схемы оптимального распределения локомотивов. Составлен оптимальный план распределения локомотивов по ремонтным предприятиям, и определена общая стоимость ремонта локомотива в объеме ТР-3 (ТО-8) с учетом доставки.

Ключевые слова: ремонт, распределение, электровоз, стоимость, оптимальный план.
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In the article the technique of optimum distribution of locomotives at the repair shops is developed by the example of operational base depots and repair shops of the Republic of Kazakhstan. The simplex-method for drawing up the scheme of optimum distribution of locomotives is used. The optimum plan of locomotives distribution at the repair shops is made and the total cost of repair of the locomotives in the volume of ТР-3 (ТО-8) with the view of delivery is determined.
Key words: repair, distribution, an electric locomotive, cost.
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В работе дано теоретическое обоснование экспериментальных данных. Показано, что при статическом нагружении неравномерное нажатие тормозных колодок обусловлено силами трения в шарнирах рычажной передачи.

Ключевые слова: рычажная передача, радиус трения, рычаг, шарнир, нагрузка.
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In the paper theoretical substantiation of experimental data is given. It is shown that under the static load uneven pressure of breaking shoes is stipulated by friction forces in lever gear hinges.

Key words: lever gear, friction radius, lever, hinge, pressure.
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В работе методами математического моделирования показано, что при определенных соотношениях упругих, инерционных и геометрических характеристик тормозной колодки в режиме торможения могут возникнуть автоколебания типа флаттер, сопровождающиеся интенсивными динамическими нагрузками в контакте колодки с колесом.
Ключевые слова: динамическая система, математическая модель, упругость, устойчивость, автоколебания, флаттер.
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By the methods of mathematical modeling it is shown at some correlation of elastic, inertia and geometrical characteristics of braking shoe in a mode of braking autooscillations (flatre type) can appear, accompanied by intensive dynamic loads at the rail-wheel interface.

Key words: dynamic system, mathematical model, elasticity, steadness, autooscillation, flatter.
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В работе рассмотрены вопросы АЭ диагностирования деталей восстанавливаемых наплавкой изнашиваемых поверхностей. Приведены результаты экспериментального применения АЭ диагностирования качества наплавляемых поверхностей на примере литых деталей грузовых вагонов. Дополнительно проведены сравнительные данные результатов контроля другими методами НК и металлографические исследования. 
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The results of experimental application the acoustical emission method for the control built-up (fused) surface of the bogie frames and truck bolster of freight cars are stated. The results are confirmed by metallographic investigations and other methods of non-destructive test.
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В статье рассмотрена проблема нарушения технологии производства колесной стали и технологии термической обработки цельнокатаных колес на металлургических комбинатах. Целью исследования является разработка методики входного контроля качества цельнокатаных колес повышенной твердости в условиях ремонтных депо и ВКМ.

Ключевые слова: цельнокатаные колеса, твердость, сталь повышенной твердости, входной контроль качества.
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The problem of technology breach in the production of wheel steel and thermal processing, at metallurgical plants is considered. The aim of this research is the development of the methods for incoming control quality of extra-hard solid rolled wheels in conditions of railway yards and VKM.
Key words: solid-rolled wheels, hardness, steel of the raised hardness, entrance quality assurance.
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К  ВОПРОСУ  ИСПОЛЬЗОВАНИЯ  СВЕРХПРОВОДНИКОВЫХ  ИНДУКТИВНЫХ  

НАКОПИТЕЛЕЙ  ЭНЕРГИИ  В  ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЙ  ТЯГЕ
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Статья посвящена проблемам использования в энергосистемах железнодорожного транспорта сверхпроводниковых накопителей энергии, выбору их характеристик. Предложены схемы сопря-жения СПИН с энергосистемами железнодорожного транспорта. Сделан вывод о предпочтительности сопряжения СПИН с энергосистемой через однофазные преобразователи.

Ключевые слова: cверхпроводниковый индуктивный накопитель энергии, преобразователь, энергосистема, тяга.
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The article is devoted to the problems of SMES usage in railway power supply systems, the choice of their characteristics. Schemes of SMES conjugation to railway power supply systems are suggested. Single-phase converters are preferred.

Key words: superconductive magnetic energy storage, converter, power supply system, traction.
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ВЛИЯНИЕ  ЖЕСТКОСТНЫХ  ХАРАКТЕРИСТИК  ЭЛЕМЕНТОВ  ПРИВОДОВ 

С  КЛИНОРЕМЕННОЙ  ПЕРЕДАЧЕЙ  НА  ИЗМЕНЕНИЕ  НАТЯЖЕНИЯ  

РЕМЕННЫХ  ПЕРЕДАЧ  ПРИВОДОВ  ВАГОННЫХ  ГЕНЕРАТОРОВ
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Исследовано влияние жесткости клиноременной передачи и пружины натяжного устройства в клиноременных приводах вагонных генераторов с шарнирной подвеской ведомого шкива. Установлено, что изменение жесткости пружины натяжного устройства более интенсивно влияет на изменение натяжения в процессе работы привода, что позволяет компенсировать увеличение жесткости ременной передачи при использовании новых типов клиновых ремней. Установлены пределы изменения натяжения клиноременной передачи при использовании новых типов клиновых ремней и рекомендованных жесткостных характеристик пружин натяжных устройств.

Ключевые слова: привод, натяжное устройство, клиноременная передача, тележка, шарнирная подвеска, ведомый шкив.
The  influence  of  rigid  characteristics  of  V-belt  drive  elements over  the  change  of  belt  drive  tension  of  car  generators
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The influence of rigidity of V-belt drives and spring constant of strainer in V-belt drives of generators with articulated suspension bracket of driven pulley was researched. It was determined that the change of spring constant of strainer has a higher impact over the change of rigidity during the working process of drive that allows to compensate the increase of V-belt drives rigidity by using new types of V-belts. The limits of   V-belt tension changes were determined during the use of new types of V-belts and recommended spring rigid characteristics of strainers.
Key words: drive, spring constant of strainer, V-belt drive, bogie, articulated suspension bracket, driven pulley.
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В статье рассмотрена актуальная проблема повышения надежности локомотивного парка ОАО «РЖД» в процессе создания, эксплуатации, технического обслуживания и ремонта тягового подвижного состава, т.е. на всех стадиях жизненного цикла. 
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The article deals with a topical problem of inereastug the reliability of Rostov Railway Locomotive the process of its setting up stage, operation, maintenance and repair of the locomotives at all stages of their life.
Key words: locomotive, reliability, operation, repair, technical condition
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При проведении радиомониторинга навигационных и радиолокационных сигналов возникает необходимость в обработке широкополосных и сверхширокополосных сигналов. В работе приведены основные характеристики и модели этих сигналов, необходимые при проектировании и разработке перспективных многофункциональных систем обнаружения сигналов.

Ключевые слова: автокорреляционная функция, беспроводная связь, классификация, многокомпонентный, обнаружение, радиомониторинг, радионавигация, радиосвязь, сверхширокополосный сигнал, телекоммуникационная система, фазоманипулированный, частотно-модулированный, широкополосный сигнал, энергетический спектр.
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While doing radiomonitoring of navigating and radiolocating signals the necessity for processing wideband and superwideband signals arises. The basic characteristics and the models of these signals reguired for designing and development of perspective multipurpose systems of detection the signals are described in the article.
Key words: autocorrelation function, wireless communication, classification, multicomponent, finding (location), radio monitoring, radio navigation, radio communication (wireless), superwideband signal, telecommunication system, phase-shift keyed, frequency modulated, wideband signal, distribution of power.
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УСЛОВИЯ  УСТОЙЧИВОСТИ  СИСТЕМЫ  ГЕНЕРАТОРОВ  

ПРИ  ИСПОЛЬЗОВАНИИ  СТАТИСТИЧЕСКОГО  МЕТОДА  СТАБИЛИЗАЦИИ

Выполнен анализ условий устойчивого функционирования системы генераторов, стабилизируемых с использованием статистического метода. 

Ключевые слова: следящая система, устойчивость, стабилизация, статистический метод стабилизации.
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We have analyzed the conditions of the stable generator system operation using the statistic method for its stabilization.
Key words: follow-up system, stability, stabilitization, statististical, method of stabilization.

УДК 681.3:656.4.078.1

Применение  системы  имитационного  моделирования 

для  расчета  рациональной  технической  структуры  

и  технологии  промышленных  транспортных  систем
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В статье дан краткий анализ существующих методов расчета промышленных транспортных систем. Отмечены недостатки методик, которыми пользуются проектные организации на современном этапе. Предложено использовать имитационную систему ИСТРА, которая учитывает сложное взаимное влияние технической структуры и технологии работы транспортных объектов. Изложены основные принципы и алгоритмы построения системы имитационного моделирования. Приведена общая последовательность проведения работ при обследовании и расчете существующих транспортных систем. В статье содержатся примеры важных, неочевидных выводов по оптимизации транспорта реального промышленного предприятия, которые невозможно получить без экспериментов на подробной компьютерной имитационной модели.

Ключевые слова: имитационная модель, система моделирования, детерминированный подход, стохастический фактор, промышленная транспортная система, элемент, операция, оператор управления, техническая структура, технология, пропускная способность, путевое развитие, межоперационные простои.
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The article provides an analysis of existing methods of industrial transport systems. The drawbacks of methods being used by designing organizations nowadays have been noted in the article. It has been suggested to apply simulation system Istra that takes into account a complex mutual influence of technical structure and the operation technology of transport objects. The main principles and algorithms of simulation modeling system creation have been presented. The general order of operations in inspecting and computing of existing transport system has been described. The article contains a number of important examples, non-obvious facts of transport optimization of an actual industrial enterprise, which are impossible to get without experiments on detailed computer simulation model.
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В статье описаны основные проектные предложения планировки порта «Железный Рог» (Тамань) и проблемы, возникающие при транспортном обеспечении этапов строительства и эксплуатации морского порта «Тамань». В работе рассмотрены варианты организации работы транспорта с детализацией по технологии работы железной дороги. Предлагается схема работы Управляющей компании, к компетенции которой должны относиться вопросы организации работы транспорта на территории порта, эксплуатация инженерных сетей и т. д.
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The article contains the basic design proposals of the planning of port «Iron Horn» (Taman) and the transportation problems, at different stages of building and operation of the seaport «Taman». This work deals which the dlifferent options of the organization of transport operations with the emphasis on the technology. It is proposed that the Management Company will deal with the transportation issues at the port territory, utility networks operation, etc.
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В статье рассмотрена реализация Стратегии развития железнодорожного транспорта Российской Федерации до 2030 года, которая включает в себя, кроме строительства новых путей, развития инфраструктуры и высокоскоростного движения, вопросы кадрового обеспечения, что напрямую связано с деятельностью университетских комплексов Федерального агентства железнодорожного транспорта. Отмечено, что существующие сегодня проблемы требуют разработки долгосрочной программы действий в области развития человеческих ресурсов. Предложены мероприятия по повышению качества образования. 
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The article deals with the ways of realization of strategy for the development of railway transport of the Rassian Federation till 2030, which includes not only the construction of new tracks the development of the infrastructure and high-speed traffic and the problems of staff training. This is directly linked with the activities of the university complexes of the Federal Agency for Railway Transport. It is stressed, that the existing problems require the working out of long-term program in the field of human resources development. Measures for improving of the level of education are suggested too. 
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В исследовании предлагается новый метод оценки качества обслуживания авиапассажиров, основанный на применении логистичекого подхода. Определен перечень показателей качества на основании опроса авиапассажиров, выявлены группы и этапы, по которым оценивается качество обслуживания, приведен пример расчета. 
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The  LOGISTICAL  MODEL  of  THE  AIR  PASSENGErS’  SERVICE 

QUALITY  ESTIMATION
This work proposes a new method for the air passengers’ service quality estimation, based on application of the logistical model. The list of quality parameters based on the poll of air passengers is defined, groups and stages on which quality of service is estimated are revealed, the example of calculation is proided.
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В статье представлена методология расчетов режимов объединенной системы тягового и внешнего электроснабжения на основной частоте и высших гармониках, отличающаяся корректным учетом внешней сети и районов электроснабжения нетяговых потребителей. Методология реализована в программном комплексе имитационного моделирования «Fazonord-Качество – расчеты показателей качества электроэнергии в системах электроснабжения в фазных координатах с учетом движения поездов». Проведенное сопоставление расчетов максимального режима высших гармоник и экспериментальных измерений на одной из тяговых подстанций позволяет сделать вывод о корректности разработанной методики и ее применимости для расчетов несинусоидальных и несимметричных режимов в системах тягового электроснабжения.
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The article presents the methods to calculat the modes of the combined railway and external electric power systems with correct representation of external net and external loads. The methodology is implemerted in the simulating modeling program «Fazonord-Quality – calculations of electric power quality parameters in phase frame with moving trains». Experimental measurements and appropriative calculations show the correctness of the methodology its applicability for calculations of non-sinusoidal and non-symmetrical modes of railway electric systems.
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Рассмотрено влияние несимметрии питающего напряжения на сетевой ток шести- и двенадцатипульсового выпрямительно-инверторного преобразователя, работающего в инверторном режиме. 

Проведен гармонический анализ кривой сетевого тока при различной несимметрии питающего напряжения. Исследовано изменение коэффициента искажения синусоидальности кривой сетевого тока в зависимости от тяговой нагрузки и несимметрии питающего напряжения. 
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Influence of voltage asymmetry on a network current of six- and twelve-pulsing rectifier working in inverter mode was studied. The harmonious analysis of a network current is carried out at various voltage asymmetry. Change of factor of harmonicity distortion of a network current is investigated depending on the tracfive power and voltage asymmetry.
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Работа посвящена расчету напряжений в средах, формирующих железнодорожный путь, и возникающих при повышенных нагрузках на ось подвижного состава. Расчеты выполнены в модели непрерывных сред с использованием современной компьютерной техники и методов вычислений. Рассмотрены напряжения, возникающие в области деформаций земляного полотна и в присутствии инженерных коммуникаций.
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The paper deals with the calculation of tensions in the media, forming railway track. Such tensions occur under higher loads on the rolling stock axils. Calculations are made in the model of continuous media with the use of modern computer technology and methods of calculation.

Key words: railway track, sensor of regular deformations, calculation of tensions, tensions in rail, ballast and soil.
УДК 658.345:621.874+06

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЕ  ИССЛЕДОВАНИЯ  ВИБРОАКУСТИЧЕСКИХ

ХАРАКТЕРИСТИК  В  КАБИНАХ  МОСТОВЫХ  КРАНОВ

Смирнов Евгений Борисович 

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2, 

аспирант заочной формы обучения, 

телефон  (863) 272-62-70. 
Финоченко Виктор Анатольевич

РГУПС, начальник отдела докторантуры и аспирантуры, кандидат технических наук, доцент, 

телефон  (863) 272-63-70.

В статье приведены результаты измерений вибраций и шума в кабинах мостовых кранов. Установлено, что уровни шума существенно превышают санитарные нормы в полосе частот 500…4000 Гц. Выявлено влияние источников воздушного и структурного шума на формирование звукового поля на рабочем месте крановщика.
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The article contains the results of experimental studies of noise and vibrations in bridge crane cabins. It was determined that noise levels significantly exceed sanitary norm in frequency range of 500…4000 Hz.

The influence of air and structural noise sources on the creation of the sound field in the crane operator working place was determined.

The influence of air and structural noise producers on the formation of sound field on the work place of a hoister was defined.

Key words: noise, vibration, bridge cranes, cabins.
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В статье представлен метод гидродинамического расчета упорного подшипника с вязкоупругой смазкой, работающего в нестационарном режиме с учетом зависимости вязкости и модуля сдвига от температуры. Дана оценка влияния теплового параметра, а также числа Дебора на основные рабочие характеристики подшипника, а также на устойчивость его работы.
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We have developed a method of hydrodynamic calculation of thrust bearing with viscoelastic lubricant, operating in nonstationary conditions, taking into account the dependance of viscosity and shift modulus from the temperature. 

The estimation of the thermal parameter and Debor number influence on the main operating conditions of bearing and also on the stability of its operation in given.
Key words: hydrodynamic calculation, thrust bearing, viscoelastic lubricant, micropolar lubricant, stability of operation.
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МАТЕМАТИЧЕСКАЯ  МОДЕЛЬ  ПРОГНОЗИРОВАНИЯ  ОЦЕНКИ  ВЛИЯНИЯ 

НАПРЯЖЕННОСТИ  ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО  ПОЛЯ  И  МАГНИТНОЙ  ИНДУКЦИИ 

НА  РАБОЧИЕ  ХАРАКТЕРИСТИКИ  УПОРНОГО  ПОДШИПНИКА,  

РАБОТАЮЩЕГО  НА  ЭЛЕКТРОПРОВОДЯЩЕЙ  СМАЗКЕ  

ПРИ  НАЛИЧИИ  ТУРБУЛЕНТНОСТИ

Лагунова Елена Олеговна

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),
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Рассмотрено турбулентное течение вязкой электропроводящей смазки между наклонным ползуном и направляющей. Предполагается, что величина 
[image: image1.wmf]B

 и скорость течения электропроводящей вязкой смазки таковы, что можно пренебречь влиянием потока на электрическое и магнитное поле.

В работе разработан метод расчета упорных подшипников с учетом электромагнитной индукции и напряженности электрического поля. Показано, что безразмерная несущая способность подшипника существенно зависит от числа N, характеризующего напряженность электрического поля, а также от параметра А, характеризующего магнитную индукцию. С увеличением этих параметров несущая способность возрастает.

При значениях параметра, характеризующего магнитную индукцию, А = 0, А = 1 сила трения стабилизируется. Напряженность электрического поля N не оказывает влияния на значение силы трения.

При значении параметра 
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 имеет место резкое увеличение расхода смазки, а при 
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 расход стабилизируется; электрическая напряженность N не влияет на расход.

Полученные результаты позволяют:

1
Прогнозировать работу упорного подшипника, обладающего повышенной несущей способностью при наименьшем трении.

2
Определить расход смазки, обеспечивающий жидкостный режим трения.

Ключевые слова: турбулентное течение, электропроводящая смазка, упорный подшипник.

Mathematical  model  of  forecasting  the  estimation  

of  influence  of  electric  field  intensity  and  magnetic  induction on  working  specific  features  of  the  thrust  bearing,  operating on  electroconductive  lubrication  with  presence  of  turbulence
Lagunova Elena Olegovna

Rostov State Transport University (RSTU),

2, Rostovskogo Strelkovogo Polka Narodnogo Opolcheniya sq., Rostov-on-Don, 344038, Russia,

chair «Higher Mathematics-2», assistant,
phone   (863) 272-62-63,

e-mail: vm_2@kaf.rgups.ru  

We considered turbulent current of viscous electroconductive lubrication between an inclined slide block and a guide. We supposed, that value B and velocity of turbulent current of viscous electroconductive lubrication are such, that current influence on electric and magnetic field can be neglected.

We developed a method of calculation of a thrust bearing, subjected to electromagnetic induction and electric field intensity. It was shown, that nondimensional carrying capacity of the bearing depends greatly on number N, characterizing intensity of electric field, as well as the parameter A, characterizing magnetic induction. Carrying capacity increases  with the increase of these parameters increased.

With the value of the parameter, characterizing magnetic induction, A = 0, A = 1 friction force stabilizes. Electric field intensity N doesn’t influence the value of friction force.

With the value of the parameter 
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 there is a sharp increase of lubrication consumption, and with 
[image: image5.wmf]4

>

A

 consumption stabilizes; electric intensity N doesn’t influence the consumption.

The received results make it possible to:

1
Forecast the operation of a thrust bearing, having an increased carrying capacity with the least friction.

2
Determine lubrication consumption, providing fluid friction conditions.

Key words: turbulent current, viscous electroconductive lubrication, thrust bearing.
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Математическая  модель  гидродинамической  смазки

составного  конического  подшипника  с  пористым  слоем  

на  поверхности  шипа  и подшипника

Мукутадзе Мурман Александрович

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2, 

кафедра «Высшая математика-2», кандидат технических наук, доцент,

телефон  272-62-63,

e-mail: vm_2@kaf.rgups.ru
Кочетова Светлана Федоровна
РГУПС, кафедра «Высшая математика-2», ассистент,

телефон  (863) 272-62-63,

e-mail: vm_2@kaf.rgups.ru
В работе на основе стационарных линейных уравнений Навье-Стокса и уравнения Дарси с использованием принципа конструктивной суперпозиции разработан метод гидродинамического расчета составного конического подшипника с пористым слоем на поверхности конического шипа. Дана оценка влияния угла конусности, протяженности пористой составляющей подшипника и пористого слоя на поверхности шипа на основные рабочие характеристики подшипника.

Ключевые слова: математическая модель, гидродинамическая смазка, конический подшипник, пористый слой, составной подшипник.

Mathematical  model  of  the  hydrodinamic  lubrication 

of  the  composite  conic  bearing  with  porous  coating  

on  the  lenon  and  bearing  surface
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In the article the method of hydrodinamic calculation of composite conic bearing with porous coating on the conic tenon surface was elaborated using the principle of constructional superposition based on stationary, linear Navie-Stoks equations and Darsi one. The research has evaluation of influence of conic angle, length of porous component of the bearing and porous coating on the tenon surface on the bearing main working characteristics.

Key words: mathematical model, gydrodinamic lubrication, conic bearing, porous coating, composite bearing.
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обусловленной  расплавом  поверхности  наклонного  вкладыша
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В работе на основе уравнения Рейнольдса разработан метод расчета упорных подшипников, работающих в турбулентном режиме. Здесь рассматривается случай, когда в качестве смазочной среды одновременно используется принудительная смазка и смазка, обусловленная расплавом поверхности наклонного вкладыша.

Ключевые слова: упорный подшипник, турбулентный режим, принудительная смазка, наклонный вкладыш.
Calculation  of  thrust  bearings  operating  in  the  turbulent

mode  on  the  compulsory  (forced)  lubricant  and  additional

lubricant  conditioned  on  melting  of  the  sloping  insert  surface
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In our paper on the basis of Reynolds equation we, ve developed the method of calculating thrust bearings operating in turbulent mode. We consider the case when both forced lubricant and lubricant conditioned on melting of the sloping insert surface are used as lubricating medium simultaneously.

Key words: thrust bearing, turbulent mode, lubricant, melting, «sliding bearing-guide» system, melting point, friction, energy dissipation, leakage, viscosity, density.
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